

des Sept Douleurs un vendredi saint continual. C'est donc sur le Calvaire qu'il faut chanter l'Immaculée par nos chants de guerre en combattant les bons combats contre l'antique serpent. C'est sur ce champ de bataille détruité du Sang de Jésus et des larmes de Marie, que saint François nous a placés en nous armant de la croix par la pénitence.

Li, parmi les épines, écloront ou refleuriront les lys des Immaculés. Li, comme nos ainés ont préparé le triomphe terrestre de l'Immaculée, nous préparerons son triomphe céleste en sauvant nos âmes par la pénitence, et celles de nos frères par l'apostolat. C'est ainsi que la fête de l'Immaculée doit nous aguerrir dans notre vie de franciscains et de missionnaires.

Alors à Grandeur Monseigneur Bégin s'avance vers l'autel, et de là, il félicita les Tertiaires de la Haute-Ville de leurs progrès si rapides et leur témoigna son bonheur de les voir si nombreux dans sa Ville archiépiscopale, eux, leurs Frères et leurs Sœurs des deux autres Fraternités. Il y a, dit-il, une force d'expansion toujours admirable dans la famille franciscaine, depuis que le pape Honorius III voyait saint François sous la forme d'un humble palmier qui grandit ensuite et étendit au loin son ombre salutaire. Cette expansion étonnante est l'œuvre de Dieu, et Léon XIII en a indiqué déjà les raisons providentielles. Le Tiers-Ordre doit être puissant par le nombre et surtout par la qualité de ses membres, car il doit être la sauvegarde de la foi, de la piété et des bonnes œuvres, il doit être l'armée du bien. Le crucifix miraculeux de saint Damien a bien marqué le rôle de saint François et des siens lorsqu'il lui a dit par trois fois : " Va, François, répare ma demeure qui tombe en ruines." Que chaque Tertiaire comprenne ce que Dieu, ce que l'Eglise attendent de lui, et il deviendra un apôtre zélé dans sa sphère, le mal sera empêché et le bien s'accomplira sur une immense échelle.

Après ces hauts encouragements si bien faits pour nous pénétrer de l'esprit du Séraphique Père, Monseigneur daigna nous donner sa paternelle bénédiction, puis le salut du Très Saint Sacrement. Que Dieu soit béni pour la consolation qu'il nous a procurée et le bien qu'il nous a fait dans cette belle journée, par l'intermédiaire de notre Archevêque bien-aimé !

**St-Roch de Québec.** - Encore une soixantaine de nouveaux membres insérés dans nos deux Fraternités ! Le 8 décembre sept hommes recevaient le S. habit, sept autres faisaient